

大垣市議会議員 種田昌克 活動報告

「はなしの種」 Vol.4



未来に向けた
種を蒔きます

発行：おいだ昌克後援会
事務所：大垣市二葉町 8-6-1
TEL/FAX：0584-77-2288
携帯：080-3063-2556
ホームページ：<https://oida-masakatsu.jp/>
E-mail：info@oida-masakatsu.jp



提言しました!

LINE で情報発信するだけでなく、市民のみなさまからの「情報収集機能」を加えてはどうでしょうか。ごみの不法投棄情報、災害時における道路冠水箇所、街路樹の倒木情報、平時における道路や河川などの不具合など。

たとえば



認知症行方不明高齢者等の支援について

▼厚生労働省の推計では、団塊の世代が75歳以上に達する2025年には65歳以上の5人にひとり、700万人が認知症になるとされている。認知症の方のなかには、ひとりで出かけてそのまま行方不明になる方もおられる。行方不明になってから発見されるまでの生存率は、時間が経過するほど低下するため、一刻も早く発見する取り組みが必要である。本市の取り組みはどうか。

行方不明時の早期発見や保護に役立てていただくため、GPS端末機の貸与をしている。また、令和4年度から、高齢者の衣類等に、見守りQRコードシールを張り付けし、発見者がそれをスマホで読み取ることで、本人確認や家族等への連絡ができる「認知症高齢者見守りシール交付事業」を開始する予定である。

POINT
認知症高齢者見守りシール
▼QRコード付き見守りシールを40枚配布し、対象者の情報を事前登録したうえで衣類等に貼付する。行方不明の際には発見者がQRコードを読み取ることで、家族等に「発見メール」が届き、対象者を迅速に保護することができます。

新年度開始!

先賢顕彰事業に充実について

▼本市にある法永寺の住職であった小沢道雄^{どうゆう}禅師(1920～1978)の自伝映画「本日ただいま誕生(植木等主演)」のフィルムが35年ぶりに発見され、東京国際映画祭で上映された。禅師は、戦後、シベリア抑留からの送還中に凍傷により、両足を切断され、絶望のどん底から義足で托鉢行脚をはじめ、保護司なども務められた。禅師に生き方は、現代に生きるわれわれ大人のみならず、子どもたちにも感銘を与え生きる力となると思うが、顕彰してはどうか。



小沢道雄禅師につきましては、業績などの調査を行っていく。

提言しました!

映画「本日ただいま誕生」を観たいと思われる市民のみなさんも多いはず、大垣で上映できないか。

おいだ昌克の 議会報告と一般質問

令和4年第1回定例会(2022.3.7～3.22)



LINE 公式アカウント等について

▼昨年5月から始まった「大垣市 LINE 公式アカウント」には、2月末現在で14,639人が友だち登録している。LINEは日本人の約7割が使用しており、生活インフラとして定着しているといえる。大垣市でも、「ごみ収集」や「防災」などの情報をはじめさまざまな情報を受けることができる。また、YouTube「大垣市公式チャンネル」では、ごみ、防災をはじめさまざまなテーマの面白くてためになる動画が配信されている。LINEとYouTubeを活用した情報発信の現状と方針は。



LINE 公式アカウントでは、防災や新型コロナに関する情報、ごみ収集日などを配信するほか、保護者が学校にお子さんの欠席等を連絡できる「らくらく連絡システム」や「ごみ分別アプリ」「子育て支援アプリ」などとも連携している。今後もSNSを積極的に活用し市民サービスの向上に努めていく。

POINT
令和4年1、2月の大型ごみの受付件数は、合計899件。うちLINEを含めたインターネットからの受付は369件(約44%)となっています。

POINT
ごみ分別アプリ内の分別辞典は、70,472件も利用されています。(2月末現在)。

▼東前地内における側溝破損。地域の方からの情報提供により、市へ修繕工事を依頼しました。

資源分別回収事業奨励金について

大垣市では、ごみの減量と資源の有効利用を促進するため、集団資源回収に取り組んでいる自治会やPTA、その他の広域団体に、回収量や事務量に応じた奨励金を交付しており、金額は「回収実績割」として1キロあたり4円、「事務費割」として、年5回以上実施した自治会へは年間5千円、年間3回以上実施したPTA等には年間3千円となっています。

令和3年度は市内365団体にに対し約1千万円を交付していますが、資源回収価格が低下してきた現状を踏まえ、回収実績割を6円に戻すべきだと考えます。

ダンボール、新聞、雑誌・雑がみ、牛乳パック、アルミ缶等の資源物は、ぜひ地元自治会やPTAなどの資源分別回収に出していただきますようお願いいたします！子どもたちの教育環境のさらなる推進に役立てることができます。

大垣市国民健康保険の方式変更について

令和4年4月1日から「資産割」が廃止されます。これにより「所得割」「均等割」「平等割」の3方式となります。

【資産割廃止の主な理由】

- ・利益を生まない自宅など収益性のない土地建物も対象となっている。
- ・市外の資産には課税されず不公平感がある。
- ・資産割は固定資産税と重複課税との捉え方が強い。
- ・年金生活で所得はないのに持ち家に住んでいるというだけで応分の負担が生じる。
- ・後期高齢者医療制度では資産割を採用していない。

ポケット学芸員 いよいよ運用開始！

12月議会で提案させていただいた「ポケット学芸員」ですが、守屋多々志美術館で運用開始され解説などを楽しむことができるようになりました。

今後、大垣城など市内文化施設でも順次運用開始されます。市内小中学生のタブレットにもインストールされ、全国400以上の美術館・博物館でも使えますので、旅のお供として楽しむこともできます。ぜひ、みなさんもスマホにインストールしてみてくださいね！



好書好日 Good Life With Books



『税金で買った本 (1~2)』 系山岡・作 講談社

▼主人公は、図書館に本を借りに来るも、10年前に借りっぱなしの本があることが発覚。それを機に図書館のバイトとなり関わることに。しかし図書館には様々な利用者が…。知ってるようで知らない図書館の仕組みをコメディタッチで解説してくれる作品。これを読むと図書館に行きたくなくなるかも。

『小学生からの憲法入門 ほとんど憲法 (上・下)』 木村草太著 河出書房新社

▼1947年(昭和22年)5月3日に日本国憲法が施行されました。この本は、子ども用に書かれた分かりやすい憲法の解説本ですが、子ども用と思って侮るなかれ大人の方にもおすすめの本です。「他人の机にどこまで落書きできるか?」「出席番号順は不平等か?」「教科書はなぜ無料なのか?」など身近なテーマで分かりやすく書かれています。



種田昌克プロフィール

1969 (S44年) 9月生まれ

安井小学校 ▶ 東中学校 ▶ 大垣北高等学校 ▶ 早稲田大学文学部 ▶ 大垣市役所 23年勤務 ▶ 参議院議員秘書
▶ 大垣市議会議員 (1期目)